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青岛合展仁洲羽毛球俱乐部此前以租借
形式签下“全满贯”得主林丹，为其征战2014-
2015赛季中国羽毛球俱乐部超级联赛季后
赛，但由于林丹个人赞助商和羽超联赛赞助
商冲突，他将无法参加羽超联赛季后赛。

林丹到底“卖身”给了谁？这场争议，是
以俱乐部、个人赞助商合同为准，还是以联赛
赞助合同、规程为准？专家认为，球员、俱乐
部、联赛等之间的赞助商冲突并非个例，当务
之急是完善职业联赛游戏规则，为今后处理
因赞助商而起的类似争议提供样本。

俱乐部、林丹表示不满

青岛合展仁洲俱乐部以租借形式签下林
丹助阵其季后赛，合同期从6月3日至今年羽
超季后赛结束，薪酬是中国羽协封顶标准150
万元。但在 13日晚的羽超联赛季后赛半决
赛首回合角逐前，青岛队被告知林丹不能上
场打比赛。

据青岛俱乐部总教练李卫国说，原因是
羽超联赛赞助商是威克多，林丹个人赞助商
是尤尼克斯，在之前比赛中遇到赞助商冲突
时，曾允许将运动员比赛服装上的商标遮住
进行比赛，但到季后赛就不行了。

今年1月初，在中国羽毛球队已有装备赞
助商的情况下，林丹成为首个与另一家赞助
商尤尼克斯合作的现役国羽球员。由于国羽
装备赞助商是李宁，林丹签约尤尼克斯有需
要回避的地方，他说，如代表中国队出战比赛
中，可能比赛服还是李宁；球拍、球鞋应该是
合作伙伴尤尼克斯。

而羽超联赛林丹被禁止上场后，林丹也
通过个人微博表示不满：“打国际比赛大家也
都能协调，为什么来到中国联赛突然说不
行。”但有业内人士表示，国家队允许林丹有
个人赞助商，本就是考虑到其特殊贡献而产
生的“特例”，当时签约时，就应有附加条款，
规定他代表团队参赛时，不受个人赞助合同
约束。

律师：联赛规程需有明示
参赛应服从规程

曾参与起草《中华人民共和国体育法》的
律师张士忠说，从法律的角度说，羽超联赛应
该有经过公示的竞赛规程，规定了参与方权
利义务，包括着装规定；参赛也是一种契约关
系，参赛者应该服从赛事的规定。“参赛也不
是强制性的，不同意也可以不参赛。”

“如果这个赛季的竞赛规程对着装有明
确规定，就应该服从联赛规定。至于说私下
变通，对个别人、个别情况变通，那是个案的
协调；但如果联赛赞助商不同意变通，从法律
上讲没有问题。”张士忠说。

但他也说，如果有关规定没有着装方面
的内容，或者不明确，而以前又允许遮挡标志
上场，那作为运动员、俱乐部就有权参照以前
的惯例行事。

对于赛事赞助、球队赞助和个人赞助之
间越来越多的利益交叉，张士忠认为，一般职

业球员的合约是在某个俱乐部、某个队伍，有
隶属关系，要遵守注册和合同规定；如再签个
人赞助商时，要考虑俱乐部、球队规定。CBA
某些球员可以穿个人赞助商品牌的球鞋，也
是事先经过沟通才获准的，且篮协会在官网
上公布。

虽是商业博弈 最好利益平衡

受访专家指出，其实这种利益冲突不光
在国内，在国际体坛也很常见。比如世界杯
上，国家队赞助商和球员个人赞助商的利益
冲突；奥运会上，国际奥委会官方赞助商和运
动员个人赞助商的利益冲突等。

关键之道咨询公司创始人张庆表示，成
熟的职业联赛中，鞋子、球拍等彰显运动员个
性化的由个人决定，比如 NBA 服装是统一
的，鞋子由运动员自己决定。

张士忠也说，如果联赛、球队赞助商利益
要求太多，个人商业利益受损太多，也必然会
导致冲突。这其实就是一种商业博弈，各方
都想把自己的利益最大化。通常最终还是会
达成一种利益平衡，谁也不希望两败俱伤。

“我个人觉得，如果林丹不参赛，联赛的商业
价值会差很多，联赛赞助商利益同样受损。”

张庆说，职业体育规则是保证参与方利
益最大化，成熟职业联赛的规则更为完善，也
是几方利益博弈的结果。林丹这件事也提醒
管理机构未雨绸缪，设计更精准的游戏规则，
使得各参与方更清楚如何保障己方利益。同
时需要加快体育争议解决机制的建设。

据报道，国际奥委会有意向放宽在奥运
会上对运动员展露赞助标识的限制。该提案
如能在7月吉隆坡的国际奥委会全会上获得
通过，将从明年里约奥运会开始实施。

（新华社北京6月15日电）

林丹到底“卖身”给谁
——由林丹无缘羽超联赛季后赛引发的讨论

本报讯 中国男足在北京时间6月14日中
午赶到了不丹首都廷布，备战2018年世预赛的
第一战。当地时间14日 17点30分，中国男足
来到位于廷布市郊的训练场，进行了抵达后的
第一次正式训练。在一个半小时的训练结束
之后，国脚们普遍表示人工草皮没有问题，比
在昆明集训时的条件好多了。

此前国足曾担心不适应不丹的人工草皮，
在昆明集训，场地条件一直是困扰国足备战的
最大问题。由于人工草皮太硬，不少球员的膝
盖和脚踝都受到很大损耗，肿胀情况接连出
现。但到了不丹之后，佩兰感觉条件有所改
善：“他们这里用的是最新款的人工草皮，质量
非常接近天然草皮，对我们的备战很有帮助。”
训练结束之后，中卫任航表示，草地状况已经
不成问题：“之前在昆明草皮很硬，我们一直穿
着平底鞋在训练，今天终于可以换上专业足球
鞋了。穿上专业鞋在草上踩得更好。”

三天前，不丹刚刚在客场07败走香港，

这也无形中给中国队巨大压力，仿佛国足不赢
对手两位数都不算胜利。队员孙可透露，在近
一段时间的训练中，佩兰给大家强调最多的就
是不能轻视对手，足球比赛不是数据和公式，
不要简单地拿一场比赛推导另一场，毕竟在世
预赛第一阶段资格赛中，不丹曾淘汰了斯里兰
卡，在自己的主场，谁也不知道他们能爆发怎
样的战斗力。

佩兰表示：“这里的一切都很美丽，但我们
不是来观光的游客。打起精神来，小伙子们！
我们是来比赛的，不会轻视对手。”话虽如此，
但中国队击败不丹，肯定还是众望所归。 佩
兰说：“弱队主场作战时往往会很兴奋，所以我
们要打乱他们的节奏，第一个进球非常关键。
我们需要尽快进球，然后摧毁他们。”

不丹队主帅筑馆范男说：“不丹足球刚刚
开始，可能也就只有10年的时间，中国队是亚
洲的强队，我们只能期待队员全力去比赛，也
许会有奇迹发生吧。” （林本剑）

国脚点赞不丹人工草皮

佩兰：风景虽美，但我们不是游客

本报讯 据瑞士媒体 6 月 14 日
披露，已经辞职的布拉特有可能反
悔，并收回辞呈继续担任国际足联
（FIFA）主席一职。

据一位亲近布拉特的人士透
露：“布拉特得到了来自亚洲和非洲
两大足联的支持，他们希望他重新
考虑辞职决定。”

国际足联前顾问赫尔什曼日前
也表示，他不确定布拉特是否会真
正就此辞职。自从布拉特辞职后，
他一直“留守”并未离开，实际上仍
在行使国际足联主席的职责，而且
他3天前已经明确拒绝欧洲议会要
求其立即离职的要求。

布拉特的朋友斯托尔克则表
态：“很难找到一位与布拉特等量齐
观的人物来执掌国际足联，他已经
将国际足联建设为全球化、高度公
司化的一个机构，是这里的支配
者。”这似乎是在暗示，布拉特确有
赖着不走的意思。

据BBC爆料，国际足联准备在7
月召开的执行委员会特别会议上确
定今年 12 月 16 日进行主席大选。
这意味着在此之前的半年里，布拉
特仍然掌管着国际足联，当然也是
新主席选举的组织者。（徐扬扬）

曝布拉特
考虑收回辞呈
或继续担任FIFA主席

本报讯《世界体育报》在上周
报道了巴塞罗那收到了一封来自皇
家马德里的祝贺信，皇马主席弗洛
伦蒂诺祝贺巴萨加冕欧冠冠军以及
他们在这个赛季的杰出表现。据
悉，“老佛爷”的祝贺信令巴塞罗那
办公室的工作人员大吃一惊。

《世界体育报》援引《阿斯报》
记者哈维尔的消息称，皇马的这份
祝贺信是收件人付款之后才能领
取，因此巴塞罗那方面支付了23.98
欧元。加泰罗尼亚媒体称，虽然巴
塞罗那方面对这一细节感到不快，
不过他们最后还是支付了相应的
费用。 （宗和）

“货到付款”！
巴萨夺冠
收皇马贺信惊呆

结束了德甲赛季的张稀哲回到
北京，昨日在工人体育场身着北京
国安队服参加训练，与昔日队友重
聚让张稀哲心情大好，脸上洋溢着
幸福的笑容。早在中超第 13 轮比
赛中，张稀哲就在北京国安客场挑
战广州富力的比赛中现身客场，与
国安主教练曼萨诺交流。此次张稀
哲重回工体训练，不禁让人联想起
他回归国安的可能性。不过，张稀
哲此次参加工体训练很有可能只是
为了保持竞技状态。

今年初，张稀哲从国安转会德
甲沃尔夫斯堡。但在德甲的处子赛
季中张稀哲没有获得一场正式比赛
机会，仅仅在联赛末期三次进入比
赛大名单。据了解，在狼堡没有任
何出场机会的张稀哲已经向球队表
达了转会要求。而狼堡表示，张稀
哲仍有潜力值得期待，目前没有出
售机会。然而，也有业内人士分析，
张稀哲不久后重返国安也并非没有
可能。 （苏福）

张稀哲“回归”国安
随队训练保持状态

温馨提示
不丹队VS 中国队
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林丹（资料图片）

6月 15 日，中国男足国家队在不丹廷
布进行适应场地训练。新华社发


